

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

Núm. 4465.

Suscripcion en Córdoba. (Por un mes... 8 rs.
Por trimestre. 22 rs.
Fuera de Córdoba. (Por un mes... 10 rs.
Por trimestre. 28 rs.)

SÁBADO 17 DE JUNIO DE 1865.

Los Sres. suscritores a este periódico tienen derecho a insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

Año XVI.

Seccion editorial.

INDAGACIONES SOBRE LOS ENANOS.

Llamamos enanos aquellos seres cuyas partes todas del cuerpo han sufrido una disminucion general y cuya talla, en consecuencia, presentase muy inferior á las tallas medianas de su especie ó raza. Esta definicion, que es de Mr. Godofredo Saint Hilaire, cuadra perfectamente á Matias Gullias, enano de veinte y dos años que pareció en una de las últimas sesiones de la Academia. Nacido de padres bien conformados ó hechos, á los cinco años dejó de crecer, siendo voluminoso su cabeza, espresiva y regular su figura, si bien sin asomo de barbas, ancho y desenvuelto su pecho, derecha su columna vertebral, y proporcionados á una talla de 3 pies sus brazos y sus piernas.

De enanos han hablado los mas antiguos escritores; y aun admitian poblaciones enteras de ellos en las regiones mas áridas y secas del Africa. Su hipótesis empero carece de fundamento, y la existencia de los Trogloditas en la Abisinia no merece mas crédito que la de los Pigmeos, hombrillos que suponian los griegos en continua guerra con las grullas. Hecha abstraccion de tales naciones imaginarias, y de algunos casos particulares, tales como lo que se cuenta de un poeta llamado Kletos, tan pequeño y ligero, que habia que colgarle pedazos de plomo para que no le llevara el viento, es incontestable que hubo enanos en la antigüedad. Uno tenia Marco Antonio cuya talla llegaba á dos pies, al cual por burla daba el nombre de Sísifo. Y Domiciano juntó de enanos un número bastante considerable para poder formar con ellos una compañía de gladiadores. En los tiempos modernos halláanse tambien en el nuevo continente.

Cuando los españoles conquistaron á Méjico, en el palacio de Motezuma encontraron muchos enanos que se tenian para diversion del principe. En Europa, caída á fines del siglo XVI la moda de los bufones de corte, confióse á los enanos su triste ministerio. Catalina de Médicis habia reunido una porcion de entrambos sexos, entre los cuales divertiose en formar matrimonios, estériles casi siempre. Citase tambien á una electora de Brandeburgo, que tuvo el disgusto de no poder legar para recreo á la posteridad una raza de tales diminutos seres. La regla, sin embargo, tiene sus excepciones como todas. No hace mucho que los periódicos ingleses anunciaban haber nacido en Londres un enano de 13 pulgadas y 12 y de una

libra 4 onzas de peso. Pero no obstante su sazonado nacimiento y á tiempo, y la perfeccion de su esterior, no vivió mas que una hora. Y lo que mas notable hace el hecho es la talla de los padres del enano muerto al nacer, don Santiago de los Santos y su esposa Ana Hopkins, quienes lejos de tener regular estatura, como sucede en casi todos los que engendran enanos, son al contrario enanos tambien. D. Santiago es hijo de Manila; fué abandonado á sabiendas en un bosque, del cual le sacó el virey, que le encontró yendo á cazar y se apiadó de él. Su padre tiene seis pies y medio y su madre mediana talla. Mas él no pasa de 25 pulgadas de altura no obstante de tener ya cuarenta años. A su esposa de edad de treinta y un años, conocióla en Birmingham; le lleva 13 pulgadas. Amáronse desde el primer momento de vistos, habiéndose verificado su enlace en dicha ciudad el 14 de Julio de 1832. Disfruta don Santiago de buena constitucion, habla varios idiomas y es inclinado á la música y al arte de joyero. Bebe comunmente agua tibia, y solo los dias festivos se permite un poco de vino de Francia. Su esposa es notable por su hermosura, y son en resumen un perfecto matrimonio.

El nanismo puede ser temporal únicamente. En M. Virey hallamos la historia de un niño enano que á la edad de quince años creció rápidamente, y no tardó en llegar á la altura de 5 pies. Sucede otras veces que personas que habian nacido con proporciones regulares, cesan de repente su crecimiento general y quedan para el resto de su vida á menos de la talla de adulto, y este es el caso de Matias Gullias. Los niños, últimamente, que son extraordinariamente pequeños al nacer, son enanos en todas las épocas de su existencia, y en estos tres géneros de casos vienen comprendidas todas las anomalias por defecto de talla.

Son los enanos por lo comun irascibles é inquietos. Su circulacion y demas funciones son mas rápidas, siendo mas circunscrito el espacio que han de recorrer, y por esta razon entran mas pronto que la generalidad en la pubertad y halláanse viejos y achacosos mas temprano porque recorren mas presto el círculo de su vida. Algunos de ellos mueren caducos y enfermos antes de los 25 años; otros empero conservan buena la salud en una edad ya muy avanzada. Unos, como el célebre bebé, son casi idiotas; otros á la inversa, a ejemplo del gentil hombre polaco Borwilaski, se manifiestan con un talento no comun. Jeffery Hudson, favorito de Enriqueta de Francia y reina de Inglaterra, dió pruebas de valor, siendo notorio que ha-

biéndose indispuesto con un tal Croft, no reparó en desafiarse. Batiéronse con pistola y á caballo. Croft quedó herido de muerte al primer tiro.

Las causas del nanismo no se han explicado perfectamente. El raquitismo ó raquitiquez, sin embargo, es el que mas comunmente engendra semejantes altos ó detenciones en el desarrollo general que sobrevienen durante el curso de la vida fetal. Confirma esta opinion el que casi todos los enanos presentan desde su primera infancia todos los caracteres de lo que se llama constitucion raquitica. El esqueleto de Bebé presenta palpables curvaturas en la espina dorsal y huesos de las piernas. Es mas bien hecho Matias Gullias, en quien ninguna traza de raquitiquez se observa; siendo además cultivado su talento y hablando como habla cinco idiomas, el croacio, el ilirio, el alemán, el francés y el italiano. Monta, dispara un fusil con soltura y habla agradablemente. Declaróse en él la pubertad á la edad que en lo comun de los hombres y ha pensado en casarse con una persona de su talla que encontró en Italia.

CORTES.

SESIONES DEL 13.

Senado.

La sesion se abrió á las dos y media por el señor marqués del Duero.

El señor duque de Tetuan espuso á la mesa su extrañeza por haber visto que se habia nombrado la comision que ha de dar dictámen sobre el proyecto de reforma de la ley de imprenta, del que eran contrarios él y otros senadores. Y suplicó á la mesa que para lo sucesivo no se omitiera el avisar por papeletas á los senadores, como es costumbre.

El señor Presidente contestó que la falta de aviso habia consistido en una equivocacion de secretaria, pero que en el extracto de la sesion y en la Gaceta se fijaba para hoy á primera hora la reunion de secciones.

El señor duque de Tetuan replicó que no fué su ánimo inculpar á la mesa y si únicamente recordar la conveniencia de que se avisase siempre por papeletas.

El Sr. presidente del Consejo dijo que el gobierno habia acudido hoy á las secciones porque sabia que estaba señalada para el orden del dia la reunion de las mismas.

El señor duque de Tetuan manifestó que debia consignar lo que habia consignado; pero que constase que por ignorancia y no por falta de deseo no habia acudido á las secciones para combatir desde el primer momento un proyecto que creia inconstitucional.

El señor marqués de Salamanca pidió al presidente del Consejo que rogase al ministro de Hacienda se sirviera señalar

dia para debatir en el Senado sobre la última operacion de crédito, á fin de que el orador pudiera contestar á ciertas alusiones que en la otra Cámara se le habian dirigido al discutir sobre este asunto.

El señor presidente del Consejo contestó que satisfaria los deseos del señor Salamanca.

Se entró en el orden del dia y continuó la discusion sobre el art. 4.º del proyecto de ley de retiros militares.

Antes de pasarse á discutirlo se aprobó el artículo 2.º con la adición reformada que presentó en la sesion de ayer el Sr. Liminiana.

El señor marqués de Molins habló en contra del art. 4.º aprovechando el momento para contestar y rectificar ciertas palabras y apreciaciones que el presidente del Consejo espuso ayer, refiriendo lo que habia hecho como nacional en Cheste, Chiya y en Madrid al lado del general Narvaez el año 48.

Después espuso su idea contraria á la del proyecto que concede retiros para Ultramar, porque creia peligrosa la existencia de oficiales retirados en las Antillas.

Seguia la sesion á la hora de retirarse de la tribuna.

Congreso.

La sesion empezó á las dos y media.

Leída el acta de la anterior, fué aprobada.

El Sr. Romero Ortiz preguntó al gobierno si pensaba suspender las garantías constitucionales, como indicaba un periódico ministerial, recordando la máxima de que *salus populi suprema lex est*, máxima que no há muchos dias recordaba al gobierno el señor marqués de la Merced, jefe de la mayoría, y máxima que ha servido de escusa á todas las dictaduras.

El señor ministro de la Gobernacion negó que el gobierno tuviese ánimo de suspender las garantías constitucionales. La noticia del periódico citado no tiene ningun fundamento.

El gobierno tampoco intenta establecer la previa censura sobre la imprenta, como se verá cuando llegue el debate del proyecto de ley presentado al Senado, y que era una medida transitoria juzgada por el gobierno única necesaria para resolver la cuestion de orden público.

El Sr. Romero Ortiz rectificó diciendo que el gobierno obedecía á la pendiente moderada que le dominaba, así se nota al ver que el gabinete se propuso ser tolerante con la imprenta, y lo fué en un principio, hasta el punto de abandonar la defensa de sagradas instituciones, y termina estableciendo la previa censura. Quiso respetar los derechos individuales, y terminólos la noche del 10 de abril, en que fueron muertos y heridos ciudadanos indefensos.

El señor ministro de la Gobernacion

dijo que el gobierno habia sido siempre tolerante con la imprenta, pero la imprenta no lo habia sido con el gobierno ni con ninguna de las instituciones fundamentales del pais.

El gobierno tenia que resistir cuando arremetia el ataque, y para ello no se salia de la ley, sino que proponia á las Cortes los medios que cree necesarios para mantener el orden.

Los sucesos del 10 de abril estaban ya explicados y victoriosamente rechazados por el gobierno todos los cargos que se le habian dirigido.

El Sr. Romero Ortiz rectificó diciendo que él y sus amigos políticos combatirían el proyecto de ley sobre imprenta que el gobierno habia presentado al Senado.

Seguia la sesion á la hora de retirarse de la tribuna.

SESION DEL 14.

Congreso.

La sesion empezó á las dos y media, bajo la presidencia del señor D. Fernando Alvarez, con la lectura y aprobacion del acta de la anterior.

El señor Castañeda presentó una esposicion.

Se aprobaron sin debate los dictámenes de la comision de actas relativos al distrito de la Alameda de Málaga y de la Palma de Huelva.

El señor Romero Ortiz reclamó del señor ministro de la Gobernacion un espediente relativo al ayuntamiento de Javea, y que hace ocho dias pidió y todavia no se ha presentado al Congreso.

El señor ministro de Hacienda, en ausencia del señor ministro de la Gobernacion, quien se hallaba fuera del salon, pero que ocuparia en breve su puesto, refirió á este la respuesta.

El señor Lopez Dominguez preguntó al gobierno si tenia noticia de que el general Cialdini hubiese tomado parte alguna en los sucesos que han tenido lugar recientemente en Valencia.

El señor ministro de Hacienda contestó que el gobierno no sabia mas de aquellos sucesos que lo que habia dicho en el Parlamento, y no le constaba ni directa ni indirectamente que el general Cialdini haya tomado parte en dichos acontecimientos.

El señor Lopez Dominguez dió gracias al gobierno de S. M. por su respuesta, que era una protesta de lo que algun periódico habia dicho, olvidando lo que se debe á los fueros de la hospitalidad.

Seguia la sesion á la hora de retirarse de la tribuna.

Seccion oficial.

La Gaceta del 13 contiene los reales decretos siguientes:

Promoviendo al empleo de mariscal de campo al brigadier D. Blas Villate y

(398)

¿tornais á los normandos por estúpidos? yo salgo garante de La Gazette.

Al siguiente dia la misma ansiedad, y para colmo de desgracia, David habia empeorado, no podia hablar, Clermont queria insultar cara á cara á Olivero y preguntarle con espada en mano qué habia hecho de la señorita de Tarare. Pampelonne concluyó al fin por persuadir á su amigo, diciéndole:

—Puesto que sois tan indócil, puesto que por una culpable impaciencia queréis hacer traicion abiertamente á la causa del rey, echando á perder el plan de Brisac y el nuestro, haced lo que gustéis; pero acordáos bien de esto: tan pronto como deis ese escándalo, me levanto la tapa de los sesos de un pistoletazo á fé de caballero.

Clermont conocia á su amigo, y sabia que era hombre de palabra; resignóse, pues, y se contentó con enfadarse con Pampelonne, que le agradeció este benévolo rencor.

Al otro dia, aliviado el Rifodé pu-

(399)

do dar algunas explicaciones y dijo á Clermont que la señora de Thomassin acompañaba á Elena. Entonces Pampelonne lanzó una terrible carcajada, explicándose la ausencia de La Gazette con el hallazgo inesperado que acaba de hacer. Pero el silencio del capitán era inesplicable, á no ser que, como supuso David, La Gazette mismo estuviera vigilando. Estas noticias permitieron respirar á Clermont y le hicieron tener paciencia.

Pampelonne se aprovechó de esta mejor disposicion de ánimo de su compañero, para inducir activamente á Brisac en la via política en que se habia lanzado. En este terreno todo marchaba bien; el rey habia ratificado la palabra de sus dos partidarios, y prometido el baston de mariscal de Francia al gobernador de Paris, quien, por su parte, tomaba las medidas mas inteligentes para enganar á la Liga y conducir á Enrique IV á Nuestra Señora, y después al Louvre. El dia del golpe de mano no estaba fijado sin embargo; la garni-

(402)

Jaime habia puesto á su servicio. El caballero esperó, pues, sin dejar entrever la impaciencia que le causaba este contratiempo, y estuvo esperándole mas de una hora. Al fin llegó Clermont.

—¡Pardiez! ¡amigo miol dijo el gascon, he comprometido la salvacion de mi alma desesperando que viniésetis: sois causa de que el diablo, si no es sordo, me haya oido blasfemar y jurar como un pagano.

—Estaba encerrado con Olivero, quien decididamente me abruma de caricias; se le ha puesto en la cabeza hacerme nombrar general por Mayena...

—Dejemos esas bromas, y os ruego que me sigais.

—¡Ah! ¡Dios miol interrumpió Clermont, ¡sabéis algo de nuevo!

—¡Oh! ¡sí! sé que hay novedades.

—¡Ha vueltó La Gazette? ¡la señorita de Tarare...?

—La señorita de Tarare, la señora de Thomassin Publicola y La Gazette nos

(395)

—¿Quieres ganarte medio doblon? preguntó el caballero.

El chico se sonrió con malicia.

—Bien, continuó Pampelonne, veo que te gusta el dinero. Pues bien, hijo mio, si desempeñas bien el encargo que voy á darte, tendrás un doblon entero... Irás aquí cerca, á la posada de la Providencia...

—La conozco, interrumpió el chico, como digno abuelo que debia ser del pilluelo de nuestros dias.

—Dirás que vas de parte del señor Olivero... ¿Has oído hablar del señor Olivero?

—El embajador de España; ya se quien es.

—Bien; dirás al posadero, siempre en nombre del señor Olivero, que te dé cuenta de la mision del caballero Rodríguez y del tártaro.

—Del caballero Rodríguez y del tártaro? replicó el chico. ¿Qué significa eso?

—Lo sabrás cuando él te lo diga, y volverás á este mismo sitio, donde te esperamos... Despáchate. 50

Lahera, en atencion á sus méritos y servicios, y especialmente en atencion á los que ha prestado en el ejército de operaciones de Santo Domingo.

Promoviendo al empleo de mariscal de campo al brigadier D. Antonio Peláez Campomanes, en atencion á sus méritos y servicios y á los que especialmente ha prestado en el ejército de la isla de Santo Domingo.

Promoviendo al empleo de brigadier de infantería, al coronel D. Vicente Diaz de Ceballos y Fernandez, en atencion á sus servicios, y muy particularmente atendiendo al mérito que ha contraído en el ejército de operaciones de Santo Domingo.

Promoviendo al empleo de brigadier de infantería al coronel de artillería D. Gabriel Pellicer y Reus, en atencion á sus servicios, y muy especialmente al mérito que ha contraído en el ejército de operaciones de Santo Domingo.

Por reales decretos que publica la del 14, se dispone que cese en el cargo de capitán general del distrito militar de Valencia el teniente general don Juan de Villalonga y Escalada, marqués del Maestrazgo, nombrando en su lugar al mariscal de campo D. José Mackenna y Muñoz, segundo comandante general del real cuerpo de guardias Alabarderos.

Administracion principal de Correos.

Comprende desde el 8 del actual hasta el 14 inclusive.

Relacion de las cartas que se hallan detenidas en esta Administracion principal de Correos, por falta ó insuficiente franqueo, para la Peninsula y posesiones de Ultramar y Estrasburga, y que han sido avisadas á los interesados, cuyo sobre es el siguiente:

D. Fernando de Lara, Montoro.—Doña Carmen Fernandez de Córdoba, Madrid.—Doña T. Manara, Neuyorte.

Córdoba 15 de Junio de 1865.—El administrador principal, José Lopez de Anca.

Instituto provincial de Córdoba.

El dia veinte del corriente á las doce de la mañana se verificará en dicho establecimiento la subasta del esquilmo de frutas de verano de la huerta nueva en que está establecida la Granja ó Escuela practica de Agricultura, bajo el tipo de 1200 rs. El pliego de condiciones está de manifiesto en la Secretaria de dicho establecimiento para conocimiento de las personas que quieran interesarse en la subasta.

Córdoba 14 de Junio de 1865.—El Secretario, Francisco Barbudo.

Seccion de noticias.

NACIONALES.

El Diario Mercantil, con referencia á La Correspondencia de Valencia asegura que se ha presentado al capitán general el comandante de provinciales Sr. Morales, sobre cuyo desaparicion de aquella ciudad se habian necho circular algunos rumores en diversos sentidos.

Leemos en Las Noticias del 14:

Tomando en cuenta la agitacion que produce en los ánimos la constante asociacion de personas que sostienen y difunden en distintas reuniones opiniones ilegales encaminadas á destruir las instituciones y el sistema político vigente, la Reina se ha dignado mandar que, en cumplimiento del art. 5.º de la ley de 22 de junio de 1864 sobre reuniones públicas, se disuelvan inmediatamente todos

los casinos, tertulias, reuniones ó sociedades, cualquiera que sea la denominacion que tengan y el fin aparente que se propongan, en que se haya tratado ó trate de asuntos políticos, y que puedan contribuir á perturbar la tranquilidad pública.

De La Correspondencia del 13 tomamos las siguientes noticias.

Los partes telegráficos llegados hoy de Valencia siguen presentando á la capital de su provincia en completa tranquilidad.

Lo mismo anuncia el telégrafo respecto á las demás provincias, siendo por lo tanto falsos los rumores de que se hace cargo hoy un diario, relativos á trastornos en Barcelona y otros puntos.

Dice un periódico que anoche se daba por segura y por hecha la destitucion del Sr. Gasset, capitán general de Madrid. Esta noticia es completamente falsa.

El telégrafo nos anunció ayer que el Sr. Zapatero, capitán general de Galicia, habia entregado el mando al general señor Real y Reina.

Nada hemos oido, ni tenemos por cierto el rumor de que se hace hoy eco un periódico respecto á que el Sr. Rubio, gobernador civil de Valencia, deba cesar en su cargo.

El Sr. Sandobal debe reemplazar al Sr. Larroche en el puesto de segundo cabo de la provincia de Valencia.

Segun noticias, que creemos exactas, se ignora aun la residencia del marqués de los Castillejos. Lo que segun dicen, no es dudable, es que fletó un barco en Marsella hace pocos dias.

Ha sido nombrado comandante general de Cádiz el general señor Garrido.

El sábado fué comunicada por el excelentísimo Sr. capitán general de Navarra al municipio de Pamplona, la real orden por la que se dispone que permanezcan abiertas toda la noche las puertas de todas las plazas fuertes. Esta noticia ha sido muy bien recibida por los habitantes de aquella ciudad.

Por circular del ministerio de la Guerra se ha ordenado que desde el 15 de julio próximo se espidan licencias cuyo máximo de duracion no exceda de cuatro meses, á catorce individuos de tropa de cada compañía de los regimientos de infantería; á doce de cada una de los batallones de cazadores, regimientos de ingenieros, artillería á pie y batallones hijos de esta arma; á cinco de cada una de los regimientos montados y de montaña, y á cada escuadrón de caballería; y á cuatro por cada compañía del regimiento de artillería á caballo.

Valencia, 11.—Dícese que los comprometidos en la noche del 9 se descartan de la responsabilidad que sobre ellos pesa, sosteniendo los militares que habian ido al cuartel atraídos precisamente por los rumores de insubordinacion, y los paisanos sosteniendo que en la tertulia progresista no se hacia mas que jugar.

Han aparecido rotos los alambres telegráficos entre Chilches y la Llosa, en la provincia de Valencia, sin que hasta ahora haya podido averiguarse quien sea ó quienes sean los autores de semejante atentado.

El gobierno en vista de la imposibilidad de que en la presente legislatura se

diseña el proyecto de ley de imprenta presentado al Senado y de la necesidad que siente de poner á cubierto de toda discusion la alta institucion del pais, ha resuelto presentar al Senado, y lo hará inmediatamente, un proyecto de ley interino reformando algun artículo de la ley actual, y estableciendo la previa recogida contra los ataques al trono, á la dinastía, á la religion, al orden público y á la disciplina militar.

ESTRANJERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes.

Paris, 13.—Turin, 13.—Ha llegado á este capital un agente juarista con objeto de enganchar oficiales y soldados garibaldinos para Méjico.

Se asegura que el jefe del partido de accion garibaldino ha rechazado los ofrecimientos que dicho agente le ha hecho.

Paris, 14.—El «Moniteur» dice que están absolutamente desprovistos de fundamento los rumores de que se hacen eco los periódicos de Paris, respecto á incidentes y demostraciones acaecidas en Oran al pasar por allí el emperador contra un personaje que ocupa un mando importante.

Lisboa, 14.—Rio Janeiro, 23.—Se ha formado nuevo ministerio.—Presidente, marqués de Olinda; Justicia, José Thomás Nabuco Araujo; Negocios extranjeros, Francisco Almeida Rosa; Hacienda, José Diaz Carballo; Marina, José Antonio Saraiva; Guerra, Angel Maria Da Silva Ferrad; Agricultura, Antonio Francisco Sousa.

Paris, 14.—Habian circulado rumores sobre pretendidas manifestaciones que habian tenido lugar, durante la permanencia del emperador en Oran, contra un personaje ocupando un mando importante. «El Moniteur» en su número de hoy, declara que todas las noticias relativas á este incidente carecen de fundamento.

Alejandro Dumas ha dirigido á los periódicos una carta con el objeto de explicar los motivos que le han hecho suspender sus conferencias.

El orador, hablando de Victor Hugo, habia dado á conocer los motivos de su destierro voluntario, diciendo que se ha negado á modificar sus opiniones, sabiendo que esa modificacion le hubiera llevado á los honores y á la fortuna.

Turin, 13.—El periódico «Conde de Cavour» senala la llegada de varios agentes de Juarez con el objeto de hacer alistamientos de oficiales y reclutar soldados garibaldinos para Méjico.

Se asegura que los jefes del partido de accion han rechazado todas las ofertas que se les han hecho.

Paris, 12.—A consecuencia de un ligero choque que tuvo en Longchamps el carruaje en que iba el príncipe Napoleón, se vió este precisado á saltar en tierra, y recibió algunas contusiones, que no ofrecen un carácter grave.

Idem.—Las sesiones del Cuerpo legislativo se prolongan hasta el 30 de junio. Dice «La Patrie» que las repúblicas de Buenos-Aires y Montevideo reconocen al imperio mejicano.

Se ha prohibido la entrada en Francia de varios periódicos extranjeros.

A «L'Europe» se le ha levantado una multa que se le habia impuesto.

Dice «La France» que se han dado ordenes á Brest para armar cinco navios, una fragata y cinco trasportes, en

los cuales deberán embarcarse 30,000 mil soldados de Argelia para volver á Francia.

El «Vigia» de Cherbourg dice que en un despacho se manda armar el buque-trasporte «Girondo», cuyo destino hasta ahora se desconoce.

Tambien se ha dado orden para preparar á la mayor brevedad otros tres trasportes.

Paris, 12.—El príncipe Napoleon, volviendo ayer de las carreras de caballos, ha recibido una herida sin gravedad, por haberse desbocado los caballos que conducian á su coche. Con este motivo, el emperador le ha hecho una corta visita en su residencia de Meudon.

Por decision del señor marqués de Lavalette, ministro del interior, el periódico de Francfort la «Europe» está autorizado á circular de nuevo libremente en el territorio del imperio.

Berlin, 12.—Se considera como arreglado de un modo satisfactorio el incidente del desafío entre Mr. de Bismark y el diputado progresista Wouh.

Paris 13.—El «Moniteur» de ayer publica una circular del ministerio de Marina, espedita en 5 de junio, mandando á los comandantes de los puertos franceses que no admitan en los de sus respectivos mandos á los buques confederados.

En el Cuerpo legislativo han sido aprobados por unanimidad los presupuestos de los ministerios de Negocios extranjeros y del Interior.

Lóndres, 12.—Lord Russell, contestando á mister Derby, ha manifestado que, despues de haber cesado por completo la guerra de América, y despues de las medidas tomadas por las potencias marítimas de Europa, retirando el derecho de beligerantes á los confederados, la proclama del presidente Johnson, declarando que el comercio con los puertos bloqueados se considera como piratería, es un documento extraño y un poco amenazador; pero el citado lord abraja la creencia de que semejante medida ha sido adoptada únicamente «ad terrorem».

Nueva-York, 3.—Ha partido una gran expedicion para Texas.

Se han retirado todas las ordenes concernientes á pasaportes.

El ex-presidente Davis ha sido trasladado á la cárcel de la capital de Washington.

El oro está á 136.

El algodón á 45.

El consul americano en la Habana ha pedido á las autoridades de Cuba la entrega del vapor «Stonewall». Estas han contestado que no podian acceder á esta exigencia, interin no se recibiesen instrucciones de España.

Paris, 13.—Nueva-York, 3.—Ha llegado el general Sherman. En la orden del dia que ha publicado, recomienda á los soldados del ejército de su mando que vuelvan de nuevo á entregarse á sus patrióticas faenas, y que no traten en manera alguna de ir á buscar aventuras á paises extranjeros, porque de verificarlo les pueden sobrevinir grandes trabajos, escaseces y hasta la muerte.

El presidente Johnson ha prohibido la reunion de las asambleas legislativas de Georgia y Mississipi.

Roma, 12.—El Papa ha recibido á Morf-Pacha.

Paris, 13.—En el Consejo de ministros que presidirá mañana miércoles el emperador, dará á conocer algunas de las mejoras que ha proyectado en favor de la Ar-

gelia. Se asegura que han sido llamados ya á palacio varios directores y administradores de las grandes sociedades de crédito.

Liverpool, 12 (por la noche). La sentencia del gran jurado dice así:

«Declaramos culpable á Jefferson Davis por haber preparado, ordenado y hecho cumplir actos de hostilidad contra los Estados-Unidos, con el objeto de derribar al gobierno.»

Se han hecho las pruebas en Tolon de una nueva cañonera blindada que puede ser fácilmente trasportada por ferro-carriil, y que cala solo un metro de agua, llevando dos piezas rayadas y cabida para cincuenta artilleros. Las pruebas han tenido feliz éxito.

Entre los protestantes de Paris se ha resuelto una grave cuestion que amenaza producir una escision en el seno de la religion reformada. Algunos de ellos, siguiendo á Mr. Anastasio Coquerel, tienen empeño en que el Consejo presbiterial quite uno de los artículos principales de su dogma, cual es la divinidad de Jesucristo negada por Coquerel, á imitacion de Mr. Renan. El Consejo presbiterial se niega rotundamente á semejante exigencia.

En los Estados-Unidos se están tratando ahora las gravísimas cuestiones de organizar el trabajo libre, y conceder derechos políticos á los negros. Ellas obligan á conservar por algun tiempo un numeroso ejército de blancos y dar al poder ejecutivo una fuerza y un poder que no esté muy en armonía con la organizacion republicana y federativa de la union.

El Papa ha enviado un regalo á monsieur Thiers en agradecimiento al discurso que pronunció en el Cuerpo legislativo francés, defendiendo la soberanía temporal del Pontífice. Aunque no se sabe á punto fijo en qué consista este regalo, se cree que es una coleccion de magníficos grabados de las obras maestras de pintura religiosa.

Se ha verificado en Turin un «meeting» contra el poder temporal del Papa. Lo presidia el senador duque Storza Cesarini, perteneciente á una de las principales familias de Roma.

Se han roto las relaciones pacíficas entre Buenos-Aires y el Paraguay: en ambas repúblicas reina gran entusiasmo por la guerra y se anuncia que la lucha será empeñadísima.

El rey Victor Manuel ha enviado á uno de sus ayudantes, el general Solaroli, para felicitar al emperador Napoleon por su feliz viaje á Africa.

Escriben de Washington que á pesar de los trabajos de los reclutadores de voluntarios para hacer la guerra en Méjico á nombre de Juarez, solo han podido reclutar 500 soldados. Las autoridades vigilan para que estos reclutamientos no sigan adelante.

El proceso contra el presidente de los Estados confederados, Jefferson Davis, continúa. La justicia anglo-americana ha inventado el curioso procedimiento de prender y cargar de hierros á varios personajes políticos del Sur que han desempeñado altos puestos políticos para que sirvan de testigos de cargo contra Mr. Davis.

—¡Qué lentitud! murmuró Clermont apenas partió el mensajero.

—No consiste todo en ir de prisa, amigo mio, se necesita llegar. Ya veréis cómo cae en el lazo el posadero.

Pampelonne decia bien; al cabo de media hora volvió el chico, y refirió de cabo á rabo lo que sabemos. No pudiendo pagar el gasto que habian hecho las dos damas, habian sido arrastradas de viva fuerza, colocadas en la litera y conducidas á prision. Rodriguez y el tártaro habian manejado este asunto con tanto vigor como inteligencia.

—Gracias, dijo Pampelonne pagando al mensajero y despidiéndole, mientras Clermont daba tormento á su perilla con sus crispadas manos.

—Tenemos una dicha insolente, dijo Pampelonne, porque ahora La Gazette nos dirá lo demás.

—¡Las dos damas! murmuró el Bailío; ¿qué dos damas son esas?

—¡Aun cuando haya tres, aunque haya seis! ¿qué nes importa, con tal

casa de Brissac, el gobernador de Paris le dijo:

—Id pronto á ver al señor de Clermont y traédmele. de camino podeis renovar el cebo de vuestras pistolas.

—Pardiez, general. ¿Es, pues, para esta noche? preguntó el gascon.

—Estamos á 21 de marzo, mi querido caballero, respondió Brissac con voz algo conmovida; conservad bien esta fecha, porque será célebre en los fastos de la monarquía francesa.

Pampelonne echó á correr á la embajada, donde llegó casi sin aliento.

La partida del Rey.

El bailío de Clermont se hallaba en la alcoba de Olivero, cuando Pampelonne preguntó por él á los craidos que don

cion española ocupaba puntos importantes, de los que era preciso desalojarla; y se hubiese dicho que Olivero proveia alguna traicion, segun lo que se multiplicaba para estender su vigilancia en todos los barrios de la ciudad.

Clermont y Pampelonne temblaron muchas veces al ver que el diplomático tomaba disposiciones que parecian contrarrestar los proyectos de Brissac; le seguian por do quiera, y desconfiaban de sus caricias. Olivero se mostraba mas ocupado, mas trabajador que nunca; habia interrumpido sus placeres ordinarios, no recibia ni hacia ninguna visita; á cada momento espedia correos, y no salia de Paris. Esto al menos era lo que creian Pampelonne y Clermont, porque D. Jaime solo habia ido una noche al castillo de Saint-Maudé, sin que ellos lo supieran, y se habia disfrazado para hacer esta rápida escursion que ignoraban hasta sus mas familiares servidores.

Una noche que Pampelonne llegaba á

que entre ellas esté la señorita de Tarare? Volvamos á la embajada para recibir allí á La Gazette, y tomad un aire risueño en vez del tético semblante que teneis.

Ya se sabe por qué nuestros partidarios esperaron en vano á La Gazette, y su impaciencia se tornó muy pronto en ansiedad cuando vieron venir á Rodriguez sin el tártaro. Clermont se entregaba á accesos de rabia, y Pampelonne le calmaba difícilmente. —¡Qué teneis que temer! decia: nuestro normando os reemplaza, y os reemplaza con ventaja, porque vos no podiais menos de cometer alguna imprudencia. Guardaos bien, sin embargo, de preguntar á Rodriguez...

—Y quién os asegura que La Gazette no haya sido alejado, que no le han metido en algun rincón? ¿Quién os asegura que Olivero no ha insultado ya, ó no va á insultar, tan pronto como pueda, á esa noble jóven á quien yo solo puedo proteger y defender?..

—Ta, ta, ta, respondió Pampelonne

Gaceta.

Procesion.—Con una extraordinaria concurrencia que invadia toda la carrera recorrió anteayer las calles y plazas de la poblacion designadas en el programa...

Paseo.—El jueves estuvo muy concurrido el de la Victoria, especialmente en las primeras horas de la noche...

El vigia.—Aunque ha pasado la feria sigue animada la gente—siendo el lema que le inspira—«el público se divierte.»

Funcion agradable.—Una numerosísima y elegante concurrencia ocupaba anteanoche los magníficos salones del Circulo de la Amistad...

durria, pero con una sola cuerda, produce una armonía tal, que el inspirado ciego consigue arrebatarse al auditorio...

Adelante.—Habiendo desaparecido ya todas las bufilerías colocadas para la pasada feria en la parte nuevamente agregada al paseo de la Victoria...

Velada.—Anteanoche hubo gran concurrencia en el sencillo y elegante altar que se coloca frente a las Casas Consistoriales...

Casino industrial.—Dicen que en todas las obras de los hombres no suelen ser buenas las segundas partes...

el repetirla con iguales condiciones. El mismo gusto y belleza en el decorado, el mismo esplendor en la iluminación...

Viage.—Ayer llegó sin novedad a la hora anunciada el tren extraordinario que llevó a Sevilla gran número de viajeros...

Baco.—Nos dicen que Valdepeñas toma un notable incremento.—Los pueblos que dan buen vino—valen mucho en estos tiempos.

Desgraciado.—El joven albañil que como dijimos en el número anterior se había caído del andamio de una obra...

Gracias.—Ayer fuimos agradablemente sorprendidos por una tormenta que se presentó repentinamente...

Animacion.—Al ver anteanoche lleno el paseo de la Victoria y la inmensa concurrencia que asistió al concierto del Circulo de la Amistad...

No son mios.—Hoy se venden en pública subasta en la estacion de Sevilla los objetos hallados en la via de Córdoba...

Industria minera.—Se ha solicitado el registro de dos pertenencias de la mina de plomo llamada la Defendida...

sita en el ejido de Santa Eufemia, camino de horradura de Almadén.

Hallazgo.—La Guardia civil ha encontrado una manta en la carretera de Sevilla, despues de la casa de postas del Aguadillo...

El Gordito.—Hemos visto una biografía del célebre torero Antonio Carmona, conocido por el Gordito...

Seguiré la carrera.—Cuarenta y dos plazas de médicos y cirujanos titulares se han declarado vacantes...

Así fué.—El Sr. Castillo, astrónomo zaragozano, se ha salido con la suya...

Zapel.—En Valladolid han ocurrido en pocos dias dos suicidios, un incendio y algunos robos...

Ya pareció aquello.—Ya tenemos por fin noticias muy exactas del suicidio femenino de que se ha hablado estos dias...

Ha sido puesta a disposicion del juzgado de La Latina una mujer llamada Valentina G., que ayer mañana a las diez intentó poner fin a su existencia...

Esta infeliz mujer manifestó despues de la ocurrencia, que estaba desesperada por un padecimiento crónico de la garganta...

¿Así estamos?—«El Comercio de Barcelona» inserta en el lugar mas preferente, y con letras mayúsculas...

Industria minera.—Se ha solicitado el registro de dos pertenencias de la mina de plomo llamada la Defendida...

honrado y de buena conducta, que tiene muchos intereses; dará razon el portero del número 21 de la calle Nueva de San Francisco...

¿Será esto cierto?—Habremos entrado al fin en tales vias de progreso rapidísimo?—Y nosotros, míseros, que creíamos inocentemente consultando el catastro...

—Ya es torear.—El Gordito, con su cuadrilla, está escriturado para torear el 15 de Junio en Cádiz...

—Así fué.—El Sr. Castillo, astrónomo zaragozano, se ha salido con la suya. Segun dijimos hace tiempo...

El SECRETARIO DE LA REDACCION, Isidoro Badia.

Boletín religioso

—Hoy.—S. Anastasio y compañeros mártires de Córdoba.

—JUBILEO CIRCULAR.—En la Santa Iglesia Catedral.

—Hoy quinto dia de novena a S. Antonio en la ermita de San Juan de Letran, a las oraciones.

—Hoy quinto dia de igual novena en el santuario de Nra. Sra. de la Fuen-Santa, a las nueve de la mañana.

—Los asociados a la corte de Maria visitarán hoy la imagen de Nuestra Señora de los Angeles, en San Andrés.

Los Sres. Sacerdotes que quieran aplicar el santo sacrificio de la Misa en la iglesia parroquial de San Pedro...

EDITOR RESPONSABLE, D. José Martínez.

CÓRDOBA.—1865. Imprenta, librería y litografía del DIARIO DE CÓRDOBA, S. Fernando, núm. 34.

SECCION COMERCIAL

Mercados.

BOLSA DE MADRID. Cotización oficial del 29. Consolidado 46.90. Diferido 42.00. Deuda amortizable de primera clase 00 00...

Córdoba. Salen para Madrid los dias pares entre doce y una de la tarde. Entrán los impares entre 10 y 11 de la mañana...

Otros carruages. Empresa de transportes en combinacion con el ferro-carril de Sevilla a Córdoba para Montilla, Aguilar, Lucena, Benemejí...

Campanadas. que en caso de incendio deben dar las Parroquias de esta capital para que se distinga aquella en que ocurrese el mismo.

Posada de Sta. Marta. FUENTEBREJUNA. Miguel Sanz y Joaquín Benavente. PRIEGO. Cecilio Arenas.

Nerro-carril.

Salen el primer tren a las 4 y 45 minutos de la madrugada, llegando a Sevilla a las 5 y 5 minutos de la mañana.

Malagueña. Salen para Málaga y su carrera en el presente mes los dias pares a las tres de la tarde...

Monte de Piedad. Está abierto en la casa núm. 26, calle de Pedregosa, los lunes, miércoles y viernes...

Cosarios. Nota de las posadas en que paran los cosarios de los pueblos que se espresan.

Franqueo de la correspondencia. CARTAS PARA EL INTERIOR DE LAS POBLACIONES.—Donde está establecido, hay que poner un sello de 2 cuartos por cada media onza...

Bilgencias.

Madrid. Salen para Madrid los dias impares a las 8 de la noche...

Nueva Andaluza. Salen para Montoro los dias pares a las 3 de la tarde, y de Montoro los impares a las 5 de la mañana...

Correos. ENTRADAS. De Madrid y su carrera a las 9 y 55 minutos de la noche.

Salidas. Para Madrid y su carrera a la una de la madrugada.

Para Málaga y su carrera a la una de la madrugada.

A TODOS.

El mayor bien que se puede ofrecer a un pueblo es un remedio que casi infaliblemente restituya la salud a los enfermos.

La historia de la medicina, desde los tiempos de nuestro salvador, prueba que un purgante ha sido siempre el medio favorito para espeler del cuerpo humano las enfermedades, y que durante tantos siglos los purgantes han sido las armas preferidas y mas seguras que los medicos mas eminentes han empleado para destruir las enfermedades.

La estructura particular de nuestro cuerpo prueba que el Todopoderoso trató de que el hombre pudiese limpiarse de toda clase de impurezas por medio de los purgantes. Este hecho se confirma y corrobora claramente refiriendose a lo que sucede con los animales, los cuales por el instinto conocen las yerbas purgantes que la naturaleza ha puesto a su alcance, y las emplean invariablemente siempre que se hallan indispuestos.

Para ilustrar esta doctrina de la naturaleza universal basta consultar la Sagrada Escritura, la cual nos enseña que el alma se purifica apurandose del pecado. Este lenguaje es figurado pero careceria de significacion si la explicacion no fuese evidente para cada persona humana.

Si durante la marcha de diez y nueve siglos ha sido terminante la evidencia de que la ley de la purgacion es la universal de la naturaleza para el restablecimiento de la salud, no es consiguiente que preguntemos con sinceridad y franqueza y prescindiendo de toda clase de preocupacion, ¿cual es el mejor purgante que hasta ahora se ha ofrecido al mundo? Tales sin duda alguna el deber imprescindible de todo hombre que ame a sus semejantes, y especialmente de los medicos que estan encargados de salvar la vida.

El infrascripto posee el secreto de una composicion purgante, que ha sido usada por espacio de mas de un siglo, y que ha sido y es en este momento el favorito de todos los medicos mas evidentes de los Estados-Unidos, y de miles de personas en todo el mundo. Este remedio es conocido con el nombre de

PILDORAS DE BRANDRHET.

Las virtudes peculiares de este remedio son las siguientes.

Nunca debilita. En las enfermedades crónicas puede tomarse por la noche durante meses enteros, sin necesidad de suspender los trabajos ordinarios, mientras que las fuerzas vitales se aumentan diariamente. Despues de las primeras dosis sobra como tonico. Purifica positivamente la sangre espeliendo del cuerpo todas las sustancias ponzoñosas.

Se cree que ningun otro purgante puede hacer lo que en pocas palabras acabamos de decir, y si esto es asi ¿no es el deber de todo hombre y especialmente de los medicos el probar dichas pildoras y hacer uso de ellas si su adquisicion es importante?

Las PILDORAS DE BRANDRHET, deben sostenerse o caer solo por sus propios meritos. No pido favores para ellas y si solo que se las experimente, seguro de que acreditarán su incomparable valor. Probadlas, pues son tan inofensivas como el pan. Probadlas, y os convencereis de su utilidad.

B. Brandrhet, presidente del colegio de medicina, etc. etc. Nueva-York.

Venta al por menor en Cádiz, D. A. Taconet, calle de S. Francisco núm. 13. En Córdoba, Sra. viuda de Avilés y Cano. Sevilla, Francisco G. Otero y Sra. viuda de Troyano.

PILDORAS AZUCARADAS DE BRISTOL.

Las PILDORAS AZUCARADAS DE BRISTOL suplen la falta que por tanto tiempo y tan dolorosamente se habia experimentado; consiguiéndose con ellas el resultado que tan arduamente deseaban millares de enfermos. Son el verdadero remedio que los medicos habian buscado infructuosamente durante largos años.—un PURGANTE VIGORIZADOR. Esta es una combinacion sobre la que mucho se ha hablado y escrito, pero que hasta ahora nunca se habia llevado a cabo. El paciente que toma un purgante ordinario queda por algun tiempo debilitado, aniquilado y postrado; pero quien quiera que haga uso de las PILDORAS AZUCARADAS DE BRISTOL toma a la vez y al mismo tiempo un aperitivo y un corroborante. Su accion, en vez de postrar las fuerzas físicas y mentales, las aumenta, dando por último resultado; *Un ánimo sano en un cuerpo sano.*

La ZARZAPARRILLA DE BRISTOL es un auxiliar importante para purificar y enriquecer la sangre, cuando se la usa con las PILDORAS AZUCARADAS DE BRISTOL en los casos de enfermedades complicadas. En una palabra, ambos medicamentos son indispensables en todos los casos en que hay en la sangre algun vicio escrofuloso, canceroso, venéreo o mercurial. Obran conjuntamente en la mas perfecta armonia, y parece que cada uno de ellos comunica fuerza al otro, y puede asegurarse del modo mas terminante, y sin calificación, como el resultado de innumerables experimentos, que cuando estos dos grandes remedios vegetales se usan a la vez, no hay desorden escrofuloso ó eruptivo, ni llagas, úlceras ó cánceres, ni vicio sífilítico ó mercurial por inveterados que sean, por profundamente arraigados que estén en el sistema, que puedan resistir largo tiempo a sus propiedades purificadoras, salulfieras y fortificantes.

Pérdida. El dia 10 en la noche desapareció una yegua negra, con la marca de la huerta de Frias, en el Marrubial, a la persona que sepa su paradero y se sirva avisar a Mariano Buendia, calle de Montero número 9, en el barrio de S. Lorenzo, se le gratificará.

Establecida en 1852. ZARZAPARRILLA DE BRISTOL, en botellas grandes de media azumbre EL GRAN PURIFICADOR DE LA SANGRE! El mas excelente remedio para la primavera y verano, y la única preparacion legitima y original para la curacion permanente de los casos mas peligrosos y confirmados de Escrófulas ó Lamparones, Llagas inveteradas, Diviesos, Tumores, Abscesos, Úlceras, y toda clase de erupciones escrofulosas y escabiosas. Tambien es un remedio seguro eficaz para el humor salitroso, sarna, herpes, tiña, escorbato.

SIFILIS O MAL VENEREO, tumores blancos, afecciones neurálgicas, nerviosidad, debilidad general del sistema, inapetencia, languidez, vertigos, toda clase de afecciones del hígado, tercianas, fiebres biliosas é intermitentes, cuartanas é ictericia.

Se garantiza que es la preparacion mas pura y poderosa de la LEGITIMA ZARZAPARRILLA DE HONDURAS.

Los pacientes pueden estar seguros de que en este remedio no hay la mas minima partícula de mercurio, minerales ó de cualquiera otra sustancia venenosa.

Cada botella va acompañada de instrucciones completas para el uso de este inapreciable remedio, y para evitar las falsificaciones véase si en el rótulo azul se halla escrita la firma de Lanman y Kemp. Preparada solamente por LANMAN Y KEMP, droguistas por mayor, Nueva York. Depósito en Cádiz, S. Fernando núm. 43. A. Taconet.

Arrendamiento. Desde San Juan próximo vendiero se hace el de la casa núm. 3 calle de los Matrigues, muy bien acristalada y con agua de pie y pozo de agua potable para cuando es preciso componer las cañerías. Puede verse de once a dos de la tarde todos los dias.

Dicho arrendamiento se tratará con D. José Fernandez Rodriguez, que para todo el dia, sin exceptuar los festivos, en la estacion del ferrocarril de Córdoba a Málaga, bajo las condiciones que se convengan.

Venta. Se hace de la casa calle del Trueque núm. 4; darán razon en la plazuela de D. Gerónimo Paez núm. 40.

Vapores para San Vicente de la Barquera y Santander. Extraordinaria rebaja en los precios de pesaje desde Cádiz. Las empresas Vasco-Andaluzas y de los Sres. Butler Hermanos, que cuentan con doce excelentes y acreditados vapores, que hacen el servicio entre Cádiz y la costa de Cantabria, han dispuesto bajar el precio del pasaje para San Vicente de la Barquera y Santander, en los meses de Mayo, Junio y Julio, del modo siguiente:

Pasaje de cubierta. 420 Rs. vn.
Id. de segunda cámara. 240
Id. de primera id. 400

Darán los informes necesarios en Cádiz: plaza de Mina núm. 3, D. Juan Buhigas; calle de la Aduana núm. 17, Sres. Butler Hermanos.

Fresa. En el establecimiento de floricultura de los Padres de Gracia la hay de superior calidad, a 5 rs. libra.

Manteca de Flandes. La hay muy superior en el establecimiento de don Rafael Terroba, junto a la plazuela de las Cañas.

Pérdida. En la tarde del 6 del corriente se dejó olvidado un quitasol de señora en la plaza de toros de esta Capital. La persona que se lo haya encontrado se le suplica lo entregue en la calle de la Plata núm. 8 moderno, donde se dará una buena gratificación.

Venta en subasta. Bajo las bases que contiene el pliego de condiciones que desde hoy estará de manifiesto en la Escribania del Sr. D. Antonio Garcia de Mesa, se vende un caudal, sito en esta ciudad, compuesto de ocho casas, a saber:

Dos en la calle de Pompeyos, núms. 5 y 7.
Dos en la de Carniceros, núms. 2 y 8.
Dos en la de la Encarnacion, núms. 4 y 8.
Una en la de espaldas de Santa Clara, número 42.

Una cochera y granero en la de Herrerías, número 142.
Para la subasta particular de estas ocho fincas, que se venden en junto, oir proposiciones y pujas, y efectuar la adjudicacion en su caso, se señala el dia 18 de Junio próximo, de 10 a 12 de su mañana, en el despacho del mismo Notario, calle Alta de Santa Ana, núm. 3.

Billar. Se vende una gran mesa y demás accesorios, muy poco usada, con bandas metálicas de Amorós; asimismo se dará en arrendamiento con local ó sin él, y a plazos; dirigirse calle Lineros núm. 80.

Pérdida. De la Campiñuela alta ha desaparecido una yegua negra, con la marca escasa, cerrada, con el macho de la cola esquilado en lo alto. El que sepa su paradero y se sirva avisar a D. Vicente de Hembre, plazuela de S. Hipólito núm. 10, será gratificado despues de agradecersele.

Almoneda. Se hace de muebles y efectos de varias clases, desde las 10 a las 12 de la mañana y desde las 5 a las 7 de la tarde todos los dias, en la casa núm. 39 calle del Liceo.

Arrendamiento. Desde San Juan próximo se hace de una casa calle de Mascarones núm. 14, con vistas a la plazuela de don Gerónimo Paez. En el núm. 42 de la referida calle de Mascarones darán razon.

A los labradores. Se vende una máquina segadora del sistema Wood, reformada con todas las ventajas que pudieran desearse a la economía y ahorro, de gran importancia en jornales de la siega. Se ha recibido de Londres hace poco tiempo y se ha probado en sus funciones y está al corriente para trabajar desde el dia. Darán razon en el obrador de herrería y cerrajería de Manuel Naz, calle de D. Gomez núm. 5.

ENFERMEDADES DE LOS OJOS.

Cien años hace que se descubrió la POMADA anti-oftálmica de la viuda FARNIER.

Desde entonces se hace un consumo extraordinario de este remedio, y se obtienen curas maravillosas.

Se emplea para la debilidad de la vista que reconozca por causa la vejez, los trabajos etc.

Ventas al por menor en Córdoba, Sra. viuda de Avilés y Cano. En Sevilla, Sr. D. Francisco G. Otero y Sra. viuda de Crovano.

Fundicion de San Antonio.

FUNDICION DE HIERRO Y TALLERES DE CONSTRUCCION DE MAQUINAS DE PEREZ HERMANOS, SEVILLA.

En este establecimiento, el mas antiguo de su clase en Sevilla, se construye toda clase de maquinaria aplicable a la industria, a la agricultura, a las minas y al uso doméstico, desde el movimiento ó aparato mas sencillo hasta la máquina de vapor.

PRENSAS PARA ACEITUNA, GARANTIZADAS.
Las prensas para aceituna es uno de los ramos en que trabaja con mas empeño, y no perdona medio para que sean lo mas perfectas y sólidas que sea posible. Se construyen de todos los sistemas conocidos: hidráulicas, de palanca, de molinete, con movimiento por caballería y de dos husillos a la catalana; los cosecheros de estas ricas provincias tienen un grande interés en adquirir estas prensas por las muchas ventajas que proporcionan, como pueden acreditar entre otros de esta provincia D. Juan Solowayor, de Bujalance; D. José Villafranca, de Fernan-Núñez, y D. Antonio Escamilla, de Cabra, que han obtenido con ellas los mas satisfactorios resultados; de cada sistema se hacen de varios tamaños ó cabidas y de distintos precios; el establecimiento las garantiza convenientemente.

Gran fábrica de platería de Christoffe y Compañía, Paris. Su único representante en Andalucía, Alberto Galloy, relojero de Sus Altezas Reales los Señores Duques de Montpensier.

La plata Christoffe ha sustituido a la plata verdadera en el mundo elegante. Todos sus objetos, ademas de contener una capa espesa de legítima plata de ley, están elaborados con la mayor perfeccion, se conservan siempre blancos y cuestan dos terceras partes menos que los de plata. En el mismo depósito se halla un magnifico surtido de relojes de oro, plata y plaqué, cajas de música y cadenas de oro, plata y dúbil, de última novedad. Espartería 18 y 20.

GRAN BARATO.

En el depósito de sillas y butacas inglesas de los Sres. Benitez y Compañía, calle Ambrosio de Morales núm. 3, se realizarán estas desde hoy 14 del corriente al precio de factura, con 5 por 100 de descuento.

Butacas con estribo, de 440 rs. a 400.
Id. sin id., de 430 a 90.
Sillas para niños, de 38 a 26.
Id. de sala, de 360 rs. docena a 260.
Id. id., de 300 id. a 240.
Sillas costureras, de 400 id. a 340.

HIELO ARTIFICIAL.

Se espande en la fábrica, calle Mayor de S. Lorenzo núm. 453, a los precios siguientes.

Cada arroba a. 45 rs.
Por libras a. 8 cuartos.
Para fuera de Córdoba la arroba a 42 rs.
Desde 1.º de Mayo se establecerá un depósito en la calle del Arco Real núm. 17, donde se espenderá a los precios siguientes.
Cada arroba a. 16 rs.
Por libras a. 8 cuartos.

HARINAS.

En la calle de D. Rodrigo núm. 96, se venden harinas por mayor, desde las 12 a las 3 de la tarde, procedentes de la fábrica Santa Cándida de esta ciudad, a los precios siguientes:

1.ª clase, a 48 1/2 reales arroba.
2.ª id., a 47 1/2 id. id.
3.ª id., a 46 1/2 id. id.
Tambien se venden por mayor pasaduras, moyuelo, afrecho y trigo menudo, a precios arreglados.

SOMBRERERIA FRANCESA,

calle del Ayuntamiento, 12, Córdoba.

CASAS EN PARIS, EN ANTEQUERA, EN BENAMEJI,
J. Renard, calle Vivienne n.º 24, calle de Estepa, núm. 72. el principe Napoleon. calle de Sorne.

Monsieur Juan Renard tiene el honor de participar a su numerosa clientela, que habiendo determinado fijarse definitivamente en Córdoba, sus asuntos van a tomar una extension en lo sucesivo que redundará en beneficio del público.

Las cuatro casas de Córdoba, Paris, Antequera y Benameji, en combinacion entre sí y con otras, harán cuantos esfuerzos les sean dables para proporcionar a la respetable clientela, cuantas ventajas puedan obtenerse en el ramo. Buena calidad, buena confeccion, equidad, elegancia, modas, novedades, adornos, variedad, abundancia de surtido en todos los artículos tanto para caballeros y señoras como niños y niñas, le alí lo que el público encontrará en lo sucesivo en la sombrerería de Monsieur Renard, cuyo establecimiento no debe confundirse con otro que en la misma calle se ha establecido con el nombre de sombrerería francesa de Lambert, pues ninguna conexcion existe entre ambos.

Almoneda. La hay en la plazuela del Indiano, calleja de Zea, núm. 41, 4-3

Gua del bañista en España para 1865, por D. Manuel Torrijos. En este libro, compañero inseparable del bañista, se encuentran reunidos cuantos datos y noticias pueden necesitar los que vayan a hacer uso de las aguas minerales. Situacion de los baños, descripción de los mismos y sus alrededores, sus distancias de Madrid y de las principales poblaciones, precios de los baños, del hospedaje y de las habitaciones, nombres de los medicos, propietarios, administradores y empleados; modo de hacer el viaje, coste del mismo, horas que se invierten en él, ya sea en ferro-carril, ya en diligencia; temporadas en que están abiertos los establecimientos, calidad y temperatura de sus aguas, diversiones de que pueden gozar los bañistas, trato que se les da en las comidas, etc. Precio, 40 rs. en el despacho del DIARIO DE CORDOBA.

VINOS Y VINAGRE

por cuenta del cosechero, plazuela frente la casa de Cabrillana, calle Arco Real, Córdoba. Gran baja de precios.

Vino dulce reañojo 100 rs. arroba.
Id. blanco fino d. 1 lagar de Negrete 50.
Id. id. seco corriente del mismo lagar 40.
Id. color, dulce, corriente. 32.
Vinagre de yema, viejo, superior 48.
Se entiende por mayor, de un cuarto de arroba arriba.

A los labradores. En la casa núm. 43 calle de Carreteras, se compran todas las máquinas de labranza que sus dueños vendan por no tener quien las sepa manejar, y que se encuentren en buen estado.

Arrendamiento. Desde San Juan próximo se arrienda la casa principal plaza del Angel de S. Hipólito núm. 8. En la misma darán razon.

Arrendamiento. El de la casa principal núm. 14 calle Marmol de Balmuelos en esta ciudad. Se tratará en la calle del Osario casa núm. 4.

GRAN DEPOSITO

de materiales gallegos, recibidos directamente de numerosas fábricas.—Córdoba. Sta. Victoria, número 0.

Suela fina de 20 y 22 libras cuero.
Id. de arroba id.
Id. gruesa id.
Beceros de 4 libras.
Id. 6 id.
Id. 8 id.
Id. 10 id.
Id. 12 id.
Baquetas 6 y 7 id.
El dueño D. José María Borrego.

Almoneda. Se hace de muebles y demás efectos de casa en la calle del Duque núm. 2. Horas de once a dos por la mañana y de cuatro a seis de la tarde.

Arrendamientos. Desde San Juan próximo se arrienda una casa principal en la plazuela de S. Juan, con muchas y cómodas habitaciones, jardín, agua de pie, cuerdas, cocheras y toda clase de comodidades. La persona a quien pueda convenir, podrá pasar a la Secretaria de la Excmo. señora Duquesa viuda de Almodovar, donde se podrá tratar de su ajuste.

Venta. Se hace de una casa principal en la villa de Pedro Abad, situada a la parte inmediata al sitio designado para la estacion del ferro carril de Madrid, con buenas habitaciones, hermosas cámaras, buenos patios interiores, puerta falsa con mucha capacidad para la entrada de carruajes, cochera, pozo y pila, cuadra y pajar. Está libre de gravamen y para tratar en Córdoba, calle del Pozo de la Magdalena, núm. 3.

Almoneda. En virtud del presente se anuncia al público que todos los dias no feriados, a contar desde el 27 del corriente, de cinco a ocho de la tarde, se venden en almoneda los bienes muebles que pertenecieron a Doña Francisca Gil de Taboada, los cuales se encuentran depositados en las casas del Sr. D. Antonio Maria Tolodano, calle de las Pavas de esta ciudad, donde se efectuará la venta por la cantidad en que han sido justipreciados. Y en virtud de lo mandado por el Sr. Juez que conoce de los autos de testamentaria de dicha señora se fija el presente en Córdoba a 14 de Junio de 1865.—Manuel Barranco y Lopez.

Almoneda. En la posada del Potro se hace de varios muebles.

Subasta. El 14 del prócsimo mes de Julio, de 11 a 12 de su mañana, se verificará en la oficina de D. Joaquin Rey y Heredia, Notario y vecino de esta capital, la de la venta de un garrojal de olivos de cerca de 20 años de edad, compuesto de 1450 plazas en el mejor estado de cultura y fertilidad, situado en término de la villa de Aguilar en esta Provincia, en el pago nombrado del Sotillo, lindando con otros de igual clase de D. Andrés de Mora y Lopez, vecino de citada villa, previniéndose no se admitirán proposiciones que bajen de 81,000 reales en que han sido apreciados. Igualmente tendrá efecto en la misma oficina y hora, la de la venta de una media casa núm. 24 de la calle Pintada de dicha villa de Aguilar, con media prensa para labrar aceite, cuyo artefacto tiene todos sus correspondientes utensilios y bodegas, en el mejor estado de servicio; está apreciada toda la mencionada mitad en 32,000 rs., y no se admitirán proposiciones que bajen de referida suma.

Muebles. Se venden los de un estrado, y un tocador de caoba; plazuela del Tambor núm. 4.

Compra. Se desea comprar una chimenea de mármol en buen estado. La persona que desee enagenar alguna, puede avisarlo en la redaccion de este periódico.